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Title: Need to put Jharkhand on the priority map of Railways.

शी िनिशकांत दबुे (गो डा): सभापित महोदया, आपने मुझे बोलने का समय िदया, इसके िलए म आपको ध यवाद देता हं  म झारखडं रा य से आता हं और
झारखडं रा य के िलए एक बात कही जा सकती ह ैिक झारखडं अमीर ह,ै लेिकन झारखडंी गरीब ह  रेलवे म िजतनी लड़ाई होती ह,ै उस पर म कह सकता हं िक
गरीब क  लुगाई, सबक  भौजाई  चाहे िबहार के रेल मंती रहे ह , चाहे बंगाल के रेल मंती रहे ह , यिद िकसी क  सबसे यादा उपे ा हई ह ैतो वह झारखडं क  हई है
और झारखडं इस रेलवे को पचास परसै ट से यादा रेवे य ूदेता है  यिद झारखडं पसैा देना बंद कर द, यिद वहां से माल ढुलाई बंद हो जाए, टील क  ढुलाई बंद हो
जाए, कोयले क  ढुलाई बंद हो जाए तो इस रेलवे का उसी िदन स यानाश हो जायेगा, यह बंद हो जायेगा  लेिकन झारखडं के छः पोजै स. िजनम पहली बार 67
परसै ट पसैा झारखडं क  सरकार दे रही है  ऐसा आज तक कह  नह  हआ, िबहार म एक भी ऐसा पोजै ट नह  ह,ै िजसम िबहार सरकार ने पसैा िदया हो  बंगाल म
एक भी ऐसा पोजै ट नह  ह,ै िजसम बंगाल सरकार ने पसैा िदया हो  हम सबसे यादा पसैा रेलवे को दे रहे ह और इन छः पोजै स म हम 67 परसै ट पसैा दे रहे
ह

मेरी आपके मा यम से सरकार र वै ट ह ैिक जो पोजै स वष 2007 म परेू होने थे, वे आज तक परेू नह  हए ह और उनम जो मु य रेल लाइन ह,ै वह िगरीडीह से
कोडरमा होते हए हजारीबाग जा रही है  दूसरी लाइन दुमका, देवघर से होते हए रामपुर हाट जा रही है  देवघर से वह भागलपुर जा रही है  भागलपुर से वह रामपुर हाट
जा रही है  इस तरह क  जो छः पोजै स ह, वे 2014 म क पलीट होने क  बात हो रही ह,ै िजसके कारण टेट का पांच सौ करोड़ पये पित साल हम रेवे य ूलॉस
कर रहे ह, य िक पाइस ऐ कलेट हो रहे ह  इसीिलए मेरा आपसे आगह ह ैिक िजस तरह से हसडीहा-गो डा रेल लाइन, म यह नह  कहता िक आप इसम पसैा मत
दीिजए, म केवल यह कह रहा हं िक िजस तरह से हसडीहा-गो डा रेल लाइन आपने अभी अनाउंस क  ह,ै उसी तरह से नये पोजै स लीिजए  झारखडं को नये मपै
म लाइये  िवकमिशला से देवघर को जोिड़ये  ये छः पोजै स ज दी से क पलीट क िजए और रेलवे को इं ट शंस दीिजए िक वह अगला एमओय ूइन सभी पोजै स
के िलए पचास परसै ट पर करे, िजससे िक झारखडं रा य का भला हो सके  vÃ‰xÂªÃ‰Â´Ã‰Ã‰n*

 

 

 

 

 

 


